

## STÄMMTÉSCH

KINTZHEIM Lundi 3 décembre

## "La Chapelle St-Sébastien de Dambach-la-Ville"

Le prochain Heimet-Stämmtész de Sélestat aura lieu lundi 3 décembre à 20 h, au Restaurant « Parc des Cigognes », route de Sélestat à Kintzheim. Il portera sur la chapelle Saint-Sébastien de Dambach-la-Ville.

La conférencière sera Francine Mirb, ancienne enseignante de maternelle à Epfing et Dambach-la-Ville, puis de l'école élémentaire de Dambach.

La Chapelle St-Sébastien, entourée de vignes, domine la cité médiévale de Dambach-la-Ville. Outre son clocher, son chœur voûté d'ogives, ses statues des XVI<sup>e</sup> et XVII<sup>e</sup> siècles, son ossuaire, elle est surtout connue pour son maître-autel sculpté en bois de chêne, de tilleul et de noyer par les frères Winterhalder en 1690, sculpteurs allemands venus de Hinterzarten en Forêt Noire. Ce retable baroque, au riche décor d'acanthos de fruits et de fleurs, présente la Sainte Famille au centre, et le martyre de saint Sébastien au sommet. L'édifice et ses biens appartiennent à la Confrérie St-Sébastien fondée en 1796 par une trentaine de Dambachois.

La conférence sera agrémentée d'un diaporama. La soirée est gratuite, ouverte à tous, dialectophones actifs ou passifs. Renseignements : Alphonse Jenny au ☎03 88 82 09 30.

## CONFÉRENCE

Mardi 4 décembre  
Le lycée Koeberlé à la Maison de la pédagogie à Mulhouse

Trois professeurs du lycée Koeberlé donneront une conférence ce mardi 4 décembre à 18 h 30 à la Maison de la pédagogie à Mulhouse. Intitulée "Oui, nous avons transformé nos pratiques pédagogiques au lycée", elle présentera notamment le partenariat noué depuis six ans entre le lycée et le laboratoire de psychologie cognitive (LPC) à la faculté de psychologie de l'université de Strasbourg. « Nous avons été sollicités par Nicole Poteaux (professeur émérite en sciences de l'éducation à l'université de Strasbourg et membre de la Maison de la pédagogie), indique Michel Courtehout, un des trois enseignants qui donneront cette conférence. Pour nous, c'est un défi ! »

Et une reconnaissance du travail accompli depuis 2013 avec la faculté de psychologie à travers la mise en place d'une classe "Viau" en seconde (du nom de Rolland Visu, enseignant-chercheur au département de l'université de Sherbrook à Montréal au Canada), classe basée sur l'estime de soi et la confiance et dans laquelle les élèves sont soumis à des questionnaires du LPC pour mesurer les effets de ces pratiques pédagogiques. « Au départ, nous insistions dans cette classe sur la bienveillance. On s'est rendu compte au fil du temps que la bienveillance n'était pas une fin en soi mais un levier pour augmenter la confiance », souligne Michel Courtehout. Si au commencement du projet, seule une poignée d'enseignants participaient, ils sont désormais 25, au lycée Koeberlé, à être inscrit dans le partenariat.

FE

## SÉLESTAT Hôtel Best Western

## L'hôtel « Les Humanistes » a ouvert ses portes

L'hôtel Best Western « Les Humanistes » a ouvert ses portes à la mi-novembre à Sélestat. L'établissement quatre étoiles mise sur un haut niveau de standing pour devenir une adresse incontournable.

Là, tout n'est qu'ordre et beauté. Luxe, calme et volupté. Sans plagier, *L'invitation au voyage*, poème de Charles Baudelaire, les patrons de l'hôtel Best Western Les Humanistes de Sélestat, Carlo Del Prete et Stéphane Rosin, ont pensé avant tout aux plaisirs de leurs hôtes en imaginant leur nouvel établissement quatre étoiles ouvert depuis la mi-novembre.

À peine passé le seuil de l'hôtel, le client est aussitôt enveloppé dans une ambiance cosy. Ses pas le mènent d'abord à un comptoir d'accueil signé par l'ébéniste, installé au Bonhomme, Yann Rubiella. Un astucieux assemblage de planches de noyers à l'air suspendu par l'entremise d'un socle miroir trompe-l'œil.

Dans le vaste hall, des banquettes accueillantes offrent un chaleureux espace de co-working avec un discret business corner. Une boutique reflète l'imagination des créateurs producteurs « made in Alsace »

## Vue imprenable sur le château du Haut-Koenigsbourg

Dans le prolongement du hall, se dévoile une salle de restaurant intimiste d'une soixantaine de couverts. Les convives ont vue sur la piscine extérieure et surtout sur le massif où trône le château du Haut-Koenigsbourg. En rappel à la Bibliothèque humaniste, une fresque mêle habilement l'humanisme rhénan à une figure plus moderne.

À la nuit tombée, l'espace est plongé dans une semi-pénombre. Le spectre de fins rayons de lumière illumine savamment les plats disposés sur les tables. À midi, le chef Alain Grandadam propose une élégante formule à 18€ (entrée, plat, dessert). En poste précédemment à l'hôtel Le Parc à Saint-Hippolyte, le cuisinier peut se targuer d'un scintillant parcours dans des établissements étoilés et d'une expérience significative de deux ans aux États-Unis. Venu du restaurant Maximilien à Zellenberg, le chef sommelier Christophe Nicolle a établi la carte des vins. Cheffe de salle, Fanny Seitz veille à ce que le voyage gusta-



L'hôtel Best Western « Les Humanistes » dispose de terrasses et d'une piscine extérieure. PHOTOS DNA - FRANCK DELHOMME

## LE CHIFFRE

21

Tel est le nombre d'emplois créés par l'hôtel Best Western « Les Humanistes ». « Cela représente environ 18 équivalents temps plein », souligne Carlo Del Prete, l'un des associés propriétaires de l'établissement.

tif des convives des Humanistes se passe dans des conditions optimales. « Notre offre à la carte se veut bistrannique, une cuisine française délicate, élégante et raffinée », résume Carlo Del Prete. Le restaurant est accessible mais sans avoir réservé une chambre dans l'hôtel. Au printemps, le restaurant s'ouvrira sur une terrasse de 30 couverts.

## 60 chambres, 4 niveaux de confort

Les 60 chambres ont été agencées de manières identiques. Elles sont cependant déclinées au travers de quatre catégories : standard, supérieur, deluxe ou executive. Les unes donnent du côté ville, d'autres du côté massif. Là encore, le confort du client a été poussé à son paroxysme. Le concept-lit décliné par un des leaders italiens de la

littérature est celui de « My best night » avec une couche king size 160 sur 200 cm. Les chambres ont bénéficié d'une excellente isolation phonique. « À tel point que nous avons dû installer une alarme dans chaque chambre car lorsque nous avons fait des tests, nous n'entendions pas la sirène », sourit Carlo Del Prete.

Si la décoration s'est voulue délibérément sobre, une chaise aux couleurs bigarrées vient apporter une légère touche de fantaisie. La salle de bain est, elle, constituée d'une douche à l'italienne et d'une vasque en granit. Les stores sont automatiques. « Ils se baissent seuls pour préserver une température agréable dans les chambres lors de grosse chaleur. Cela évite aussi d'utiliser trop la climatisation. Mais le client garde la main. Il peut les actionner à sa convenance. » Dans le mini-bar, des bouteilles d'eau sont à disposition. Une machine à café Nespresso se trouve aussi dans chaque chambre. Téléviseur full HD, prise de recharge USB, accès à internet haut débit, ligne téléphonique directe complètent l'offre.

Le portrait d'un humaniste du XX<sup>e</sup> siècle réalisé par l'artiste strasbourgeois Philippe Dié est aussi apposé au dessus de chaque lit. Les œuvres ont été réalisées sur des tis-

sus provenant de l'entreprise Senfa de Sélestat. Une biographie succincte sera aussi disponible dans chaque chambre. Elle Wiesel, Nelson Mandela, Simone Weil, Martin Luther King, Gandhi et l'abbé Pierre sont les figures choisies pour représenter l'humanisme contemporain. « C'est un clin d'œil à la Bibliothèque humaniste de Sélestat », souligne Carlo Del Prete.

L'hôtel dispose aussi d'un espace Wellness encore en cours d'aménagement. Il devrait être accessible dans une quinzaine de jours. Il proposera un sauna hammam de 8 personnes, une douche avec eau à la suédoise et un espace détente avec

## SÉDUIRE LES PROFESSIONNELLS

► Une campagne marketing devrait être menée prochainement auprès des grandes entreprises du bassin d'emploi de Sélestat afin de promouvoir l'hôtel Best Western « Les Humanistes ». L'objectif est évidemment de séduire une clientèle de professionnels. D'autant que l'établissement dispose de deux salles de séminaires avec toutes les fonctionnalités désirées pour le business.

## TOURISME EN MARGUERITE

► Fidélisation de la clientèle, augmentation du nombre de nuitées. Les buts à atteindre sont clairement affichés par les patrons de l'hôtel Best Western « Les Humanistes ». « Nous voulons développer une clientèle venant des longs week-ends. Nous espérons que les séjours habituellement de deux jours passeront à quatre », envisage Carlo Del Prete. Pour cela, le professionnel table sur une relation clientèle irréprochable et par l'envie des touristes à visiter en racontant. « C'est le principe du tourisme en marguerite. Les touristes visent les environs en revenant le soir à leur point de chute. »

transats.

L'hôtel Best Western « Les Humanistes » entend bien que sa clientèle puisse vivre une expérience inoubliable. ■

Vivien MONTAG



Les chambres cosy où de grandes figures humanistes sont un clin d'œil à la Bibliothèque humaniste.

## PARI RÉUSSI !

► Carlo Del Prete et Stéphane Rosin ont gagné leur pari : ouvrir l'hôtel Best Western « Les Humanistes » à la date annoncée. C'est un soulagement teinté d'une certaine fierté. « L'objectif était que les Humanistes puissent ouvrir à la mi-novembre pour ne pas louper la période faste des marchés de Noël et des fêtes de fin d'année. Nous avons réussi à maintenir les délais, ce qui n'est pas chose aisée. Les établissements ouvrent souvent avec plusieurs mois de retard. » Pour arriver à tenir les délais, l'établissement n'est pas encore tout à fait achevé. Les clients peuvent croiser quelques électriciens et peintres qui s'attellent aux finitions. « 80 % des entreprises qui sont intervenues dans ce projet de construction sont issues du Centre-Alsace », tient à préciser Carlo Del Prete. L'investissement est conséquent. La construction de cet hôtel aura coûté sept millions d'euros.

## L'aventure hôtelière s'écrit toujours en Majuscule

► L'aventure hôtelière pour Carlo Del Prete et Stéphane Rosin continue de s'écrire en Majuscule. L'établissement deux étoiles situé au quartier Ouest de Sélestat avait été repris aussi régulièrement.

Son ambiance baroque-cosy avait su séduire une clientèle de VRP mais aussi les touristes. Les équipes de handball y descendent aussi régulièrement.

Il n'est pas question pour le moment de céder le Majuscule.

« Cet établissement est complémentaire à l'offre du Best Western « Les Humanistes ».



La salle de restaurant de l'hôtel Best Western « Les Humanistes » se veut intimiste. Le chef Grandadam y propose une élégante carte.